

Sozialversicherungs-Kennzahlen ab 01.01.2020

Staatliche Sozialversicherungen (1. Säule)

Beitragspflicht: Alle Erwerbstätigen ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahrs (Jahrgang 2002 bis Alter 64 weiblich bzw. 65 männlich)

	01.01.2020	Vorjahr (2019)
AHV	8.70 %	8.40 %
IV	1.40 %	1.40 %
EO	0.45 %	0.45 %
Total AHV/IV/EO vom Bruttolohn (ohne Familienzulagen)	10.55 %	10.25 %
Arbeitnehmerbeitrag	5.275 %	5.125 %

Selbständigerwerbende und Nichterwerbstätige

Maximalsatz	pro Jahr	CHF 9'500	CHF 9'500
Untere Einkommensgrenze	pro Jahr	CHF 56'900	CHF 56'900
Maximalsatz gilt ab einem Einkommen von	pro Jahr	CHF 496	CHF 482
Selbständige und Nichterwerbstätige *	jährlicher Mindestbeitrag	CHF 24'800	CHF 24'100
Nichterwerbstätige	jährlicher Maximalbeitrag		

* Beitragspflicht Nichterwerbstätige: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 20. Altersjahrs (Jahrgang 1999)

Beitragsfreies Einkommen (AHV/IV/EO)

Freibetrag für RentnerInnen	pro Jahr	CHF 16'800	CHF 16'800
Entgelte aus geringfügigen Löhnen*	pro Jahr	CHF 2'300	CHF 2'300

* gilt nicht für Hausdienstleistungen

AHV-Renten/IV-Renten

Minimale Rente pro Person	pro Jahr	CHF 14'220	CHF 14'220
Maximale Rente für Unverheiratete*	pro Jahr	CHF 28'440	CHF 28'440
Maximale Rente für Ehepaar oder eingetragene Partnerschaft	pro Jahr	CHF 42'660	CHF 42'660
Minimale Rente für überlebenden Ehepartner oder eingetragenen Partner	pro Jahr	CHF 11'376	CHF 11'376
Maximale Rente für überlebenden Ehepartner oder eingetragenen Partner**	pro Jahr	CHF 22'752	CHF 22'752
Minimale Rente pro Kind	pro Jahr	CHF 5'688	CHF 5'688
Maximale Rente pro Kind	pro Jahr	CHF 11'376	CHF 11'376

* bei voller Beitragsdauer bzw. aufgewertetes durchschnittliches Einkommen von maximal CHF 85'320

** ab Rentenalter wird nur die höhere Rente ausbezahlt

IV-Renten

ab 70 %	volle Rente		
60 % bis 70 %	Erwerbsunfähigkeit: drei Viertel-Rente		
50 % bis 60 %	Erwerbsunfähigkeit: ein Zweitel-Rente		
40 % bis 50 %	Erwerbsunfähigkeit: ein Viertel-Rente		

Arbeitslosenversicherung Beitragspflicht: Alle AHV-pflichtigen Arbeitnehmer, ausgenommen RentnerInnen

Maximal versicherter Lohn	pro Jahr	CHF 148'200	CHF 148'200
ALV-Beitrag: Arbeitgeber und -nehmer je	bis CHF 148'200 pro Jahr	1.10 %	1.10 %
Solidaritätsbeitrag: Arbeitgeber und -nehmer je	ab CHF 148'201 pro Jahr	0.50 %	0.50 %

Leistungen Arbeitslosenversicherung

- Arbeitslosenentschädigung
- Kurzarbeitsentschädigung
- Schlechtwetterentschädigung
- Entschädigung bei Zahlungsunfähigkeit des Arbeitsgebers

Familienzulagen

Die Kinderzulage beträgt mindestens pro Monat*	CHF 200	CHF 200
Die Ausbildungszulage beträgt mindestens pro Monat*	CHF 250	CHF 250

* Die Kantone können in ihren Familienzulagenordnungen höhere Mindestansätze vorsehen

Obligatorische berufliche Vorsorge (2. Säule)

Beitragspflicht: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahrs (Jahrgang 2002) nur gegen Tod/Invalidität, ab 1. Januar nach Vollendung des 24. Altersjahrs (Jahrgang 1995) zusätzlich gegen Alter

		01.01.2020	Vorjahr (2019)
Mindestjahreslohn für die Unterstellung	pro Jahr	CHF 21'330	CHF 21'330
Maximal anrechenbarer Lohn vor Abzug des Koordinationsbetrages	pro Jahr	CHF 85'320	CHF 85'320
Koordinationsbetrag	pro Jahr	CHF 24'885	CHF 24'885
Maximal versicherter Lohn	pro Jahr	CHF 60'435	CHF 60'435
Minimal versicherter Lohn	pro Jahr	CHF 3'555	CHF 3'555
Maximal versicherbarer Lohn	pro Jahr	CHF 853'200	CHF 853'200
Prämie je nach Alter/Reglement, Finanzierung mind. 50 % durch Arbeitgeber		individuell	individuell

Sparbeiträge – Altersgutschriften vom koordinierten Lohn

Altersjahr 25 bis 34	7.00 %	7.00 %
Altersjahr 35 bis 44	10.00 %	10.00 %
Altersjahr 45 bis 54	15.00 %	15.00 %
Altersjahr 55 bis 64/65	18.00 %	18.00 %
Total für Männer	500.00 %	500.00 %
Total für Frauen	482.00 %	482.00 %

BVG-Mindestzinssatz	1.00 %	1.00 %
---------------------	--------	--------

Leistungen

- Dauernde Erwerbsunfähigkeit: Invalidenrente (Koordination mit übrigen Sozialversicherungen)
- Teilinvalide analog Abstufung bei der Invalidenversicherung
- Bei Erreichen des Rentenalters: Altersrente oder Alterskapital
- Hinterlassenenrenten (Ehegatten) 60 % der Rente
- Hinterlassenenrenten (Waisen) 20 % der Rente

Unfallversicherung (UVG)

Prämien Berufsunfall: je nach Gefahrenklasse * Finanzierung durch Arbeitgeber	Art. 91 + 92 UVG	Art. 91 + 92 UVG
Prämien Nichtberufsunfall: ab 8 Arbeitsstd./Woche * Finanzierung durch Arbeitnehmer	Art. 91 + 92 UVG	Art. 91 + 92 UVG
Maximal versicherbarer Lohn (BUV und NBUV) pro Jahr	CHF 148'200	CHF 148'200

* je nach Wirtschaftsgruppe bzw. Risikoeinstufung; Versicherungsdeckung inkl. Arbeitsweg

Leistungen

- Bei kurzfristiger Erwerbsunfähigkeit Taggelder von 80 % des versicherten Verdienstes ab dem 3. Tag nach dem Unfall
- Bei voller Invalidität 80 % des versicherten Verdienstes, bei teilweiser Invalidität entsprechende Kürzung
- Witwen- und Waisenrenten (40 % bzw. 15 %)

Freiwillige Vorsorge (Säule 3a)

Vom steuerbaren Einkommen abzugsberechtigte Beiträge

Maximaler Steuerabzug mit 2. Säule	CHF 6'826	CHF 6'826
Maximaler Steuerabzug ohne 2. Säule, höchstens 20 % des Erwerbseinkommens	CHF 34'128	CHF 34'128

Truvag Treuhand AG

www.truvag.ch
info@truvag.ch

Leopoldstrasse 6
6210 Sursee
Tel. +41 41 818 77 77
Fax +41 41 818 77 99

Hallwilerweg 2
6003 Luzern
Tel. +41 41 818 78 78
Fax +41 41 818 78 99

Hauptstrasse 36
6260 Reiden
Tel. +41 41 818 76 76
Fax +41 41 818 76 99

Bahnhofplatz 5
6130 Willisau
Tel. +41 41 818 75 75
Fax +41 41 818 75 99